

校長日記（12月分）を紹介します。

●12月1日（木） ～ 決まった① ～

今日は5年生が音楽鑑賞会にすばるホールへ出かけました。毎年本市小学校5年生全体を無料招待していただき、大阪市音楽団（OSAKA SHION）のすてきな演奏を聴かせていただいているのですが、ここでも喜志小の『あいさつ』をみなさんに披露しています。残念ながら今年度は出張が重なったため直接見ることも、聴くこともできなかつたのですが、終演後に、「代表の発声に続いてみんなで『ありがとうございました！』としっかりお礼が言えた。」と学校に帰ってきて報告をしてくれました。もちろん演奏にも感動してくれていました。

●12月2日（金） ～ 決まった② ～

今日は6年生が喜志中学校体験入学に行きました。到着後、まずは「よろしくお願ひします」と元気に『あいさつ』しました。今日も喜志小の『あいさつ』披露です。合唱コンクール最優秀の3年1組による合唱（校歌他）の動画鑑賞のあと、校長先生のあいさつ、生徒会執行部による歓迎のメッセージ、一日の生活とクラブ紹介はそれぞれビデオでしたが、本校卒業生の懐かしく、またたくましくなった姿が印象的でした。自分たちのよく知っている先輩の活躍する姿を見て、6年生も感動したことでしょう。引き続き自分で選択した各教科の授業を体験し、クラブ見学を終えて、現地解散となりました。保護者のみなさんには体育館で学校説明会がありました。親子で中学校進学への夢をふくらませていってくださいね。

●12月3日（土）

今朝は星が多く見られました。そして寒い（2℃でした）。ということは、日中天気がよく、気温も上がるでしょう。期待の持てる休日です。学校にて事務処理をして過ごしています。

●12月4日（日）

今日は『喜志ピカ大作戦』でした。各町会で指定された場所に集まって、地域そろっての清掃活動、自分たちの住んでいるまちをきれいにしました。本校からも職員20名が参加しました。過去最高の人数で、すべての場所（9か所）に複数の職員を派遣することができました。こどもたち、保護者、そして地域の方々と一緒になって、「和気あいあいと楽しみながらの作業となった」「参加してよかった」「（お互いに）ありがとう！」等々、会話も弾む交流の場ともなり、学校へ戻ってきた職員からも「いつもとはまた違ったこどもたちの姿が見られた」「保護者や地域のみなさんとも楽しく過ごせた」等の声があがりました。なお、この取組みは、喜志中校区地域教育協議会（すこやかネット喜志）の主催で、毎年この時期に行われています。

●12月5日（月） ～ さあ、次へ その前に ～

“マラソンの次はなわとびへ”先週開催した『走ろう会』（マラソン大会）に続いて、体力づくりを兼ねた『なわとび月間』が始まりました。1時間めの休み時間から、早速タンタンタン♪と、飛び板を踏むいい音が鳴っています。また、水曜日の『喜志フェス』に向けての動きも加速しています。体力も文化的取組み力も、急にはつきません。詳しく言うと、日々の積み重ねがあって初めて一気に伸びる日があるのです。学習もまた同じ。機械のようにコンスタントにいかない、これがまた人間の人間たる所以ですね。ということで、今日もまた一緒にコツコツとやっていきましょう。次に飛躍する日を楽しみにしながら・・・。

● 12月6日（火） ～ ともに楽しんでいます ～

今日は、午後から『喜志フェス』の準備をしました。明日の本番を想定して実際に自分たちが店員さんとお客さんに分かれて練習していたチーム、より素適なお店にしようとして時間ギリギリまでマジックや絵の具などで絵を描いていたチーム等々、**こどもたちのやる気**をひしひしと感じました。特に6年生は最後の『喜志フェス』、**気合十分**でした。我々職員も**こどもたちと一緒に楽しみながら準備**をしました。もちろん**陰でいっぱい支えながら**・・・。

● 12月7日（水） ～ 新時代の『喜志フェス』に ～

今日は『喜志フェス』でした。今朝は、1年生がいつもより早くから登校してきました。ある子に「**今日はいつもより早いね**」と声をかけると「**お祭りだから！**」と力強い答えが返ってきました。もうめちゃくちゃ嬉しかったなあ。取組みも含めて学校へ来ることを楽しみにしてくれているのですから。そんな中でスタートし、14の班が、それぞれ工夫を凝らして、“**(みんなを) 楽しませる、(自分も) 楽しむ、自分から**”を心に、協力して動いてくれました。新しいゲーム、例年とパターンが違うコーナー、うまく分業して動いているチームなど、**創立150周年記念の『喜志フェス』は、新時代の幕開けを予感**するものとなりました。**世界は喜志の中にある！**

● 12月8日（木） ～ 実体験は大事 ～

「**昨日の『喜志フェス』の感想は掲示板に貼ってま～す！**」登校して来るこどもたちにこう呼びかけました。ひまわり教室前は黒山の人だかりとなって、自分の班のところを中心に読んでくれていました。毎年、私なりの班ごとの感想を一覧にして翌朝に掲示しています。2年生以上はよく覚えてくれていて、楽しみにしている子も多くいるようです。そんな中「昨日休んだからなあ」と少し寂しそうに話してくれた子がいました。楽しみにしていた『喜志フェス』に参加できず、みんなの話も私の感想もよくわからないのです。「残念やったなあ。何かがある時は、前の日から体調も準備していこうな」と伝えたのですが、やはり映像等と違って、**自分自身の身体でリアルに体験する事って大事**だなあとあらためて思いました。次はみんな（全児童）で、さあやってみよう！

● 12月9日（金曜日） ～ まとめの週末 ～

週末の今日は、気温こそ低いもののいいお天気で、昼休みの今、運動場にたくさんの児童が出て、元気に遊んでいます。ドッジボールを楽しんでいる児童が多いですが、なわとびやおにごっこをしているこどもたちもいます。予鈴として、新しく設置したメロディーチャイムから、オルゴール調の校歌が流れています。本校の自慢の1つとなりそうです。職員室前の理科室には、5時間めの授業のため4年生が既に揃っていて、本鈴を静かに待っています。いい雰囲気の中で、1週間の生活のまとめをしてくれることでしょう。

● 12月10日（土曜日）

先週より運動場に小さな水たまりが出来、徐々にその範囲が広がってきたので、市教委に連絡し、本日朝から業者さんにユンボで地面を掘って頂くと、水道管が途中で意図的に止められ、キャップがされてあるところから水が漏れていました。どうもかなり以前からほんの少しずつ漏れていたようで、地中で飽和状態になった水が地表に出てきたようでした。キャップを強いものに交換していただき、再度埋め戻してもらいました。ほっと一息です。

● 12月11日（日曜日）

和歌山の某所に、みかんを買いにいきました。我が家の年中行事？です。今年はいい出会いをさせていただき、花卉（かき）農家さんを紹介していただきました。広大な温室には、見渡す限りのシクラメンの鉢植えが並べられていました。「市場に出荷するので、個人売りはしていないのですが、わざわざ来ていただいた方には、おわけさせてもらっています」とのことで、2鉢わけていただきました。幸せ気分一杯！

● 12月12日（月曜日） ～ あと10日、されど10日 ～

朝7時40分、恒例の集会で、登校しているこどもたちに「2学期も学校へ来るの、あと10日だね。けれども10日あったら何かできちゃうかもね。」と話をしました。今日から「個人懇談会」で全学年5時間めまでとなります。本校の個人懇談会は午後カットとせず、15時～17時で行っています。また学校図書館を開放して「図書親子貸出」も同時に開催します。さらに「PTAバザー」が3年ぶりに復活（今年度は在籍児童の保護者のみ入場可能）し、懇談期間中の一部（3日間）で開催します。それに合わせて、地域の方より、見事な葉ボタンの鉢植えをいただきましたので、ぜひご覧ください。そう、10日あればこんなこともできちゃいますね。さあ、やってみよう！『喜志一心』

● 12月13日（火曜日） ～ 嬉し楽し幸せ ～

一昨日買ってきたみかんを、昨日職員のみなさんにおすそ分けしたところ、今朝「おいしかったです！」の声をいただきました。わずか1個ずつでしたが、楽しんで頂けたら嬉しいです。この日記も同じです。こんな拙い文章でも読んでいただき、ご家族

や地域の話題になれば幸いですし、本校や私のことを直接ご存じない方が楽しんでいただいているならば、**これまた嬉しい**ことです。毎朝、正門で「何時ですか？」と聞く児童（5～6人はいます）に、「7時59分！」と言うと「よっしゃ！セーフ」、**「8時1分！」**と言うと「あかん遅刻や！」、でも**どちらも元気に反応**してくれるのです。もちろん遅刻ではないのですが、**8時ちょうどを目標に登校**してくる児童が大半です。**これもとても嬉しく幸せな**ことです。朝から元気に！**寒さに負けない喜志っ子が**どんどん育っています。

● 12月14日（水曜日） ～ **頼もしい！** ～

またまた本校 **PTA（保護者）のすごさ**を見せていただきました。3年ぶりに復活となったPTAバザー、一昨日は会場準備をしていただき、解散となったあと、こそっと覗きにきました。「えっ！」これは本物のリサイクルショップですか？と驚きました。全体レイアウト、個々の商品の並べ方、ポップ・・・完璧でした。とても**頼もしい！**そして、昨日の第1日め、PTA本部役員、バザー委員の他に、OBのみなさんも駆けつけてくださり、みんなで和気あいあいといい雰囲気の中で開催することができました。今日は、個人懇談会とともにバザーも中休みです。明日からもよろしくお祈りします。こどもたちは、2学期のまとめのテストが増えています、しっかりと取り組んでくれています。**喜志っ子も頼もしいです！**

● 12月15日（木曜日） ～ **戦い** ～

天気は回復しましたが、**風が依然あって、冷え込みは更に厳しさ**を増しています。それでも北の方や内陸部では最高気温でも0℃前後であると聞くと「**まだマシか**」なんて思ってしまいます。今日は午前中出張でした。電車に乗るから**コートはいらないか**と思い置いていきました。これが見事に失敗！喜志駅から学校まで**寒い**のなんの、そして電車の中での「**どうしたの？**」という感じで見られている視線（そう感じているだけ？）がとても気になるのでした。「**私は私だ！**」と**内心戦**っているのですが、負けそうでした。そう言えば、**今年の漢字は『戦』**でしたね。**内外ともに戦い**だらけ。どうか**人々の心だけは、穏やか**でありたいものです。下校していく子どもたちの元気な「さよなら」が職員室にも響き渡っています。今日もこれから『個人懇談会』『親子図書貸出』『PTAバザー』いずれも元気に行います。

● 12月16日（金曜日） ～ **もとへと戻る** ～

今日は午後出張でした。もちろんコートをしっかり着ていきました。それでも日陰は寒い。冬だから当然なのですが、私は夏（8月）生まれのためか、寒いのは本当に苦手です。でも、早朝に校舎を開け、冷たくても緩やかな風が廊下を吹き抜けていく瞬間がすごく好きなのですが・・・さて出張から戻り、職員室の戸を開けると、**シーンと静まり返**っています。「戻りました！」「お帰りなさい！」何事もなかったよう。後で聞くと『個人懇談会』が終わった学級の担任は、テストの採点、通知表の作成準備等の作業が山積みで、**黙々と仕事**をしていたため、先の状況になっていたとのこ

と。そのあとはいつも職員室?!に戻り、ほっとしました。いよいよ来週は2学期最終週です。みんな元気に集まりましょう!

●12月17日(土)

2日間の出張で出た、仕事の遅れを取り戻すべく朝から登校しています。正午より第4回めとなった『こども食堂あのね』に、今日も参加させていただきました。初めて参加してくれた子たちに、以前より参加している子たちがうまくリードして、雰囲気を和ましてくれていました。細くても長く続くよう、地域の方々とともに相談しながら運営していきます。本校職員が参加してくれたのもうれしかったです。

●12月18日(日)

買い物以外は、特に予定なし。ひよっとしたら登校するかも?

●12月19日(月) ~ 給食室より ~

雪が残る校庭をめざし、今朝は急ぎ足で正門を通る児童が多く、とくに8時までに登校してきたこどもたちの挨拶は、寒さに反比例してより一層元気でした。(8時を越えるとやや元気がなくなり、8時10分以降に登校してくる児童は、まだ寝ているような、またどこか調子が悪いような様子で、あいさつも湿りがちです。家庭での朝の様子はどうでしょうか?)さて、2学期最終週、給食もあと3日間です。今日も食缶等を返却しに給食室に来た児童たちが「完食です!」「おいしかったです!」と気持ちよくあいさつしてくれて、配膳員さんと一緒に喜んでいます。「(今日のメニューを)また作ってください!」という声もありました。(ご飯、牛乳、鳥の唐揚げ、切干大根の煮物、海老芋の味噌汁)「どれがお気に入りだったのかな?」そして、「残さずは限りなくゼロに近い、これが嬉しいなあ!」と盛り上がりました。

●12月20日(火) ~ なかなか ~

やっと一息ついたのが午後6時前です。今日は自分の段取りが悪く、計画(といっても大雑把ですが)通りになりませんでした。なかなかうまくいかないものです。そんな中、『おはなしの会』で来ていただいたゲストティーチャーの方に、しっかりとご挨拶できる1・2年生の姿や、2学期(今年)最後の昼休み(15分バージョン)を思いきり楽しんでいる、運動場いっぱいの子どもたちを目の当たりにすると、なかなかいいなあと心から嬉しくなります。また、5年2組の書道の時間に入らせてもらい、久しぶりに「背筋ピンツ!筆は立てて、真ん中より上を持つ」という、自分が数十年前も前に指導していただいた事を伝えたのでした。みんななかなか上手でした。

●12月21日(水) ~ ありあり ~

今朝の空は、三日月あり、レインボーカラーの朝焼けありで、なかなか見ごたえがありました。4時間めには、『1・3年生合同レク』が運動場であり、準備体操では3年生の元気な号令に、1年生が負けずに大きな声で合わせてくれていました。ドッチ

ボールでも、特別ルールありで、優しく投げたり、手前から投げたりしていました。2学期最後の給食では、返却時に、各クラス思い思いのお礼の言葉があり、配膳員さんたちを感激させていました。また、同じく2学期最後の昼休みや2学期最後の午後授業がありました。明日は、午前中のみ授業（給食なし）があります。ありさんは、寒いためか見当たりません、なしです！

● 12月22日（木） ～ 3学期に向けて ～

いよいよ今日は午前中（4限）授業。お楽しみ会等で過ごした後は、みんなで大掃除（4限め）をして、2学期そして今年1年の汚れを落としました。午後戸締りに回ると、意外？なことにそれほど変化がありません。「そうか、日頃から掃除しっかりやってくれているもんなあ」とあらためて思いました。手が届きにくい、普段なかなかできないところも、もちろんバッチリ、きれいになっていました。3学期、いいスタートが切れますね！

● 12月23日（金） ～ 2学期最後の日 ～

今朝は一段と冷え込み、校庭のなわとび用の台に前夜降った雪が積もり、かなり分厚い氷となっていました。登校してきたこどもたちは、それを見つけて大喜び、ほのぼのとした光景でした。終業式に先立ち、日頃からたいへんお世話になっている見まもり隊のみなさんをお招きしてのお礼の会を、児童会主催で行いました。アーチでのお出迎え、こどもたちの挨拶、手紙朗読に続き、見まもり隊代表よりお言葉を頂きました。このあと、見まもり隊の方にも残っていただき、各種の表彰を行いました。さまざまな分野で優秀な成績をおさめた16人と、学校全体が表彰された『木のあるくらし作文コンクール』、それぞれに表彰状を代読の上、授与しました。そして終業式では、私から「2つの願いがあります。1つめは、冬休みに事故、ケガ、病気をせず、1月10日にみんなで元気に集まろう。2つめは、冬休みは遊ぼう。ただし電子ゲーム以外で！」と話しました。その後生活指導担当より、冬休みの生活についてアドバイスがありました。今年度の冬休みは17日間と、いつもより少し長いので、充分疲れを癒し、しっかり楽しんで、元気に3学期を迎えましょう。待っています。

● 12月24日（土）25日（日）

終日、家の片付けをします。

● 12月26日（月） ～ 冬休みも一生けん命 ～

私の操作ミスでこの日記が止まっていたようです。申し訳ありません。そして、「校長先生、日記どうしたの？」「体調くずされたのかと心配してしまいました。」等、こどもたち、地域の方々から声をかけていただき、いつも読んでいただいているのだなあとあらためて嬉しくなりました。本当にありがとうございます。今日は一日、2学期中にしなければならない仕事を全力で行います。もちろん元気に！

● 12月27日（火） ～ クリスマス・プレゼント到着 ～

終業式の日、子どもたちに約束しました。「クリスマス・プレゼントは、1月10日（3学期始業式の日）喜志小学校児童全員に渡します！」本日、そのプレゼントが、たくさんの方々のご尽力により、学校に到着しました。今から飾り付け等をしていきます。お楽しみに・・・。

● 12月28日（水） ～ 休暇でしたが・・・ ～

今日は、修学旅行の振替休暇日でしたが、片付けもできていないということで、一日登校しました。夕方からは、ずっと心待ちにしていた『落語』を聴きに、大阪フェスティバルホールに出かけます。なお、本日で年内の学校業務は終了となります。今年もたいへんお世話になりました。良いお年をお迎えください。新年は4日より仕事（学校生活）を開始します。どうぞよろしく願いたします。

● 12月29日（木）～1月3日（火）までは、学校閉庁です。